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被誉为京津走廊上一颗璀璨被誉为京津走廊上一颗璀璨
明珠的廊坊高新区明珠的廊坊高新区，，位于北京以位于北京以
南南，，规划用地规划用地7373平方公里平方公里，，是是20102010
年经河北省政府批准成立的省级年经河北省政府批准成立的省级
示范园区示范园区，，同年同年99月月，，正式破土动正式破土动
工工，，20142014年正式被省政府批准为年正式被省政府批准为
廊坊高新技术产业开发区廊坊高新技术产业开发区。。

高新区距离北京高新区距离北京、、天津有天津有6060
公里公里。。与北京大兴国际机场直线与北京大兴国际机场直线
距离仅有距离仅有2525公里公里，，天津至北京大天津至北京大
兴国际机场联络线专门设有廊坊兴国际机场联络线专门设有廊坊
高新区站高新区站。。津宝铁路津宝铁路、、津宝城际铁津宝城际铁
路路、、京台高速京台高速、、廊沧高速环绕四周廊沧高速环绕四周，，
特别是京台高速贯通北部特别是京台高速贯通北部，，预留两预留两
个出口个出口，，与京津的距离缩短与京津的距离缩短4040分分
钟车程钟车程，，交通便利交通便利。。

高新区先后聘请新加坡邦城高新区先后聘请新加坡邦城、、
上海同济等国际领先的规划设计上海同济等国际领先的规划设计
单位单位，，高标准完成了园区总体规划高标准完成了园区总体规划
以及控制性详细规划以及控制性详细规划，，确定了京确定了京
畿智慧新城畿智慧新城、、廊坊科技都市的发展廊坊科技都市的发展
定位定位。。坚持以产兴城坚持以产兴城，，大力发展大大力发展大

智移云智移云、、新材料新材料、、智慧智能产业和智慧智能产业和
现代服务业现代服务业，，坚持生态优先坚持生态优先，，以人以人
为本为本，，打造清新打造清新、、宁静宁静、、舒适的人居舒适的人居
环境环境。。坚持节约集约坚持节约集约，，空间虽不空间虽不
大大，，但充分利用每一寸土地但充分利用每一寸土地，，同时同时
注重永续发展注重永续发展，，科学合理进行用地科学合理进行用地
战略留白战略留白，，扩大用地弹性扩大用地弹性，，为未来为未来
创造更多可能创造更多可能。。

高新区是河北省重点支持的高新区是河北省重点支持的
省级园区省级园区，，自启动建设以来自启动建设以来，，园区园区
以精品和经典理念打基础以精品和经典理念打基础、、造环造环
境境、、聚产业聚产业，，路路、、水水、、电电、、气气、、讯等基讯等基
础设施一应俱全础设施一应俱全，，1010平方公里九平方公里九
通一平通一平，，西气东水西气东水、、南水北调等国南水北调等国
家重点资源保障充沛家重点资源保障充沛。。

高新区所处的京津冀地区高新区所处的京津冀地区，，涵涵
盖近盖近22亿人口亿人口，，市场空间巨大市场空间巨大，，是是
全国教育科研资源最发达的地区全国教育科研资源最发达的地区，，
可为高新区入园企业提供各类高可为高新区入园企业提供各类高
端智力支持端智力支持，，推动企业科研推动企业科研、、创新创新
发展发展。。廊坊主城区及周边拥有廊坊主城区及周边拥有1313
个国家级科研机构个国家级科研机构，，5050余所高等余所高等

院校和院校和2020所中等专业技术学校所中等专业技术学校，，
拥有充足的高端智力人才和技术拥有充足的高端智力人才和技术
操作人员操作人员。。人力人力、、劳动力成本仅为劳动力成本仅为
京津的京津的11//33。。

高新区采取政府主导高新区采取政府主导，，国有企国有企
业运营管理模式业运营管理模式、、项目审批职能与项目审批职能与
省市互联直通省市互联直通，，闭合运行闭合运行，，设立企设立企
业服务中心业服务中心，，提供一对一全程指提供一对一全程指
导导，，““一站式一站式””贴心服务贴心服务，，有效降低有效降低
企业办事成本企业办事成本，，打造服务最优打造服务最优、、效效
能最高能最高、、办事最快的营商环境办事最快的营商环境。。

按照高质量发展的要求按照高质量发展的要求，，委托委托
一批优秀资源平台进行招商选资一批优秀资源平台进行招商选资，，
入园项目超过入园项目超过500500亿元亿元，，碳纤维材碳纤维材
料料、、大口径型板材产品填补国家空大口径型板材产品填补国家空
白白，，苏宁苏宁、、联东联东UU谷等央字头谷等央字头、、国字国字
头项目头项目，，和一大批高和一大批高、、精精、、尖产业相尖产业相
继落户继落户，，特色产业集群加速形成特色产业集群加速形成。。

总投资总投资8181亿元的中安信碳纤亿元的中安信碳纤
维及康德复材项目维及康德复材项目，，打造国家级碳打造国家级碳
纤维研发中心及制造基地纤维研发中心及制造基地；；泉恩高泉恩高
科技管材项目科技管材项目，，由世界上最大的塑由世界上最大的塑

料管道生产商美国料管道生产商美国GMGM集团投资建集团投资建
设设，，一期投资一期投资44..44亿美元亿美元，，建设世建设世
界单体产能最大的界单体产能最大的PVCPVC、、PEPE、、环保压环保压
力管材生产基地力管材生产基地；；联东联东UU谷廊坊国谷廊坊国
际企业港项目际企业港项目，，聚焦大智移云聚焦大智移云、、新新
材料材料、、高端装备制造产业方向高端装备制造产业方向，，打打
造京津走廊上智能产业聚集的动造京津走廊上智能产业聚集的动
力引擎力引擎。。

此外此外，，苏宁廊坊智慧电商产业苏宁廊坊智慧电商产业
园项目园项目，，国网英大商务华北区域运国网英大商务华北区域运
营总部项目营总部项目，，中驰车福项目已落户中驰车福项目已落户
廊坊高新区廊坊高新区，，为园区持续发展提供为园区持续发展提供
内在支撑内在支撑。。

目前廊坊高新区已初具开放目前廊坊高新区已初具开放
高地高地、、创新基地创新基地、、创业福地的良好创业福地的良好
特质特质，，我们客观并自信地把廊坊高我们客观并自信地把廊坊高
新区称为京津冀中心区最稀缺的新区称为京津冀中心区最稀缺的
投资置业宝地投资置业宝地。。

（本文根据王宏薇在第十六届
中国企业发展论坛暨京津冀协同
发展研讨会上的致辞整理，未经本
人审阅，有删节。）

晟宸城市建设发展有限公司晟宸城市建设发展有限公司
位于河北省廊坊市安次区行政服位于河北省廊坊市安次区行政服
务中心务中心，，是廊坊高新区招商平台是廊坊高新区招商平台，，
同时也是中国高科技产业化研究同时也是中国高科技产业化研究
会军民两用技术创新工作委员会会军民两用技术创新工作委员会
的副主任单位的副主任单位。。公司虽然人数不公司虽然人数不
多多，，却是一支高素质的专业招商人却是一支高素质的专业招商人
才队伍才队伍，，招商经验丰富招商经验丰富。。团队打破团队打破
被动招商模式被动招商模式，，主动出击主动出击，，精准招精准招
商商，，同时立足自身优势同时立足自身优势，，突出地方突出地方
特色特色，，利用人脉资源招商利用人脉资源招商、、以商招以商招
商商、、情感招商情感招商，，增强竞争能力增强竞争能力，，加大加大
对外宣传的力度对外宣传的力度。。近年来近年来，，着力引着力引

进以大智移云进以大智移云、、新材料新材料、、智能制造智能制造
以及现代服务业为主导的高新产以及现代服务业为主导的高新产
业在廊坊园区落户业在廊坊园区落户。。

20192019年年，，经过多次研讨经过多次研讨，，公司公司
与与《《中国企业报中国企业报》》集团达成全面战集团达成全面战
略合作略合作，，在在《《中国企业报中国企业报》》集团指集团指
导下导下，，共同建立了京津冀高科技共同建立了京津冀高科技
产业园区的招商中心产业园区的招商中心，，全面展开全面展开
招商工作招商工作，，对落户园区的企业尽对落户园区的企业尽
可能努力争取更大的优惠政策可能努力争取更大的优惠政策，，
为广大企业营造良好的营商环为广大企业营造良好的营商环
境境。。

随着廊坊高新技术产业开发随着廊坊高新技术产业开发

区核心区全面拉开序幕区核心区全面拉开序幕，，公司计公司计
划于划于 20192019 年年 1010 月与月与《《中国企业中国企业
报报》》集团联合建设中国企业家培集团联合建设中国企业家培
训中心训中心，，并在园区启动并在园区启动，，最大化获最大化获
得京津冀一体化建设的红利得京津冀一体化建设的红利。。

多年的招商工作让我深刻地多年的招商工作让我深刻地
体会到体会到，，招商引资管理者要有与招商引资管理者要有与
国家战略同步的战略意识国家战略同步的战略意识。。京津京津
冀一体化建设冀一体化建设，，就是我们多年来就是我们多年来
一切工作的核心一切工作的核心，，同时还要树立同时还要树立
正确的人才观正确的人才观，，建立健全招商人建立健全招商人
才的选拔才的选拔、、培训培训、、考核机制考核机制，，以更以更
好发挥招商人才的主观能动性好发挥招商人才的主观能动性，，

群策群力共同促进区域经济快群策群力共同促进区域经济快
速速、、健康发展健康发展。。

企业的发展离不开社会各界企业的发展离不开社会各界
的支持的支持，，回报社会是公司始终坚回报社会是公司始终坚
持的原则持的原则。。因此要践行企业社会因此要践行企业社会
责任责任，，弘扬企业家精神弘扬企业家精神，，关心教关心教
育育、、体育等各方面的社会公益活体育等各方面的社会公益活
动动，，关爱老红军关爱老红军，，积极履行企业的积极履行企业的
社会责任社会责任，，多为社会奉献力量多为社会奉献力量。。

（本文根据朱光明在第十六
届中国企业发展论坛暨京津冀协
同发展研讨会上的致辞整理，未
经本人审阅，有删节。）

晟宸城市建设发展有限公司总裁朱光明：

群策群力共促区域经济快速、健康发展

朱光明

众所周知众所周知，，经济发展离不开经济发展离不开
网络网络。。internetinternet网络耳熟能详网络耳熟能详，，而而

““未来网络未来网络””这个概念似乎陌生这个概念似乎陌生，，
实际上这个概念早已来了实际上这个概念早已来了，，只是只是
我们没有注意到我们没有注意到。。

今年今年66月月2828日日，，习近平主席习近平主席
在金砖国家领导人会晤上提出来在金砖国家领导人会晤上提出来

““要加快建设金砖国家未来网络要加快建设金砖国家未来网络
研究院研究院””的倡议的倡议，，标志着未来网络标志着未来网络
的正式到来的正式到来，，它即将成为引领中它即将成为引领中
国信息通信产业创新发展的核心国信息通信产业创新发展的核心
技术技术。。就目前而言就目前而言，，京津冀发展京津冀发展
的网络经济发展相比长三角和珠的网络经济发展相比长三角和珠
三角地区相对滞后三角地区相对滞后，，因此因此，，借助未借助未
来网络技术来网络技术，，可能成为京津冀发可能成为京津冀发
展的一个方向展的一个方向。。

未来网络标准制定十多年未来网络标准制定十多年
了了，，已经发表了已经发表了99份报告份报告，，这个报这个报
告理论上根据加入告理论上根据加入WTOWTO的成员国的成员国，，
按照按照WTOWTO的约定的约定，，在国际标准已经在国际标准已经
存在的基础上存在的基础上，，各个国家都应该各个国家都应该
与国际标准保持一致与国际标准保持一致。。目的是要目的是要

实现更安全实现更安全、、更经济更经济、、更快捷更快捷、、更更
灵活灵活、、更能满足新时代要求的目更能满足新时代要求的目
标网络标网络。。预计用预计用1515年时间研发年时间研发，，
20202020年前后投入商用年前后投入商用，，实际上我实际上我
们现在已经开始进入商用阶段们现在已经开始进入商用阶段
了了。。

在未来网络当中中国扮演举在未来网络当中中国扮演举
足轻重的角色足轻重的角色。。未来网络是一个未来网络是一个
全新的发动机全新的发动机，，要带领整个数字要带领整个数字
世界的发展世界的发展。。工信部对于未来网工信部对于未来网
络做了大量的工作络做了大量的工作，，十年前组建十年前组建
了工作组了工作组，，两个重要的标准提案两个重要的标准提案
是中国专家主导提出来的是中国专家主导提出来的，，在网在网
络体系当中络体系当中，，这是一个非常至关这是一个非常至关
重要的基础工作重要的基础工作。。20072007年年，，在加在加
快推进应用我国自主创新的新一快推进应用我国自主创新的新一
代互联网的战略报告中代互联网的战略报告中，，把因特把因特
网存在的问题网存在的问题，，以及发展新一代以及发展新一代
互联网互联网———未来网络的理由阐述—未来网络的理由阐述
得很清晰得很清晰。。同时同时，，工信部关于新工信部关于新
一代互联网专门发了文一代互联网专门发了文。。20132013
年年，，国务院在中长期发展报告当国务院在中长期发展报告当

中专门指出因特网存在的问题中专门指出因特网存在的问题，，
需要发展未来网络需要发展未来网络。。20162016年年，，工工
信部发布了未来网络电子行业标信部发布了未来网络电子行业标
准准。。

未来网络的运用很广泛并且未来网络的运用很广泛并且
在我国已经取得了较好的成效在我国已经取得了较好的成效。。
它的一个特点是地址空间非常丰它的一个特点是地址空间非常丰
富富，，是可以实现安全自主可控的是可以实现安全自主可控的
网络网络。。目前目前，，我国实现的不仅仅我国实现的不仅仅
是标准是标准，，而且已经实现了产业体而且已经实现了产业体
系系，，实现了运营实现了运营、、应用一整套应用一整套。。未未
来网络对国防和来网络对国防和55GG都是有非常大都是有非常大
的帮助的帮助。。在国防在国防16011601的重大工的重大工
程中程中，，已经把未来网络的根系统已经把未来网络的根系统，，
主根主根、、母根加母根加1313个根个根，，包括骨干包括骨干
网络网络、、一些军队的应用一些军队的应用、、行业的应行业的应
用都建立起来了用都建立起来了。。同时我们的同时我们的
IPVIPV99，，未来网络已经比现在的因未来网络已经比现在的因
特网特网，，比下一代互联网比下一代互联网IPVIPV66更快更快
地实现了宽带超高速视频的传地实现了宽带超高速视频的传
输输，，使得中国的数字电影发行在使得中国的数字电影发行在
全球率先进入全球率先进入““11 小时小时””时代时代，，下下

一代互联网都还没做到一代互联网都还没做到，，IPVIPV99率率
先做到了先做到了。。

与此同时与此同时，，未来网络也在健未来网络也在健
康领域有重大的贡献康领域有重大的贡献，，山东泰安山东泰安
实现实现30003000家医疗机构全部联网家医疗机构全部联网，，
安全的联网安全的联网，，这个是现在的网络这个是现在的网络
做不到的做不到的。。我们信息可以共享我们信息可以共享，，
可以打造更为智慧健康的网络健可以打造更为智慧健康的网络健
康工程康工程，，这是重大的突破这是重大的突破，，有巨大有巨大
的推广意义的推广意义。。另外另外，，未来网络可未来网络可
以帮助广电系统打造全国一网以帮助广电系统打造全国一网。。
山 东 广 电 现 在 已 经 高 度 重 视山 东 广 电 现 在 已 经 高 度 重 视
IPVIPV99。。还有智慧影院还有智慧影院、、智慧家居智慧家居、、
网络智慧化网络智慧化、、智慧城市智慧城市、、数字货币数字货币
等等，，未来网络全部可以实现未来网络全部可以实现。。

因此因此，，京津冀的加速发展京津冀的加速发展，，如如
果有未来网络做基础果有未来网络做基础，，会发展得会发展得
更好更好。。

（本文根据楼培德在第十六
届中国企业发展论坛暨京津冀协
同发展研讨会上的致辞整理，未
经本人审阅，有删节。）
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